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家聚會中如何使用牧養材料(三) 
 

一  不要說太多別的，引經據典也可不必 
在使用『生命課程』上，盼望我們都切切記得，在家聚會傳講時，不要說太多別的，

就是引經據典也可不必，因為所該引的，都在這課程裡，只要講課程裡所交通的就彀了。

其中有些內容，不需太多時間就可讀完，所剩餘的時間，要和新人好好學唱詩，末了再

和他們有一點交通。 

二  要帶大家一起讀，而不是一個人讀 
在讀的時候，要一段一段的讀，比方第十二課－認識召會，有一個開場白，說到『召

會是神在祂永遠的經綸中，所要得著的目標』。讀的時候，不要太呆板，『神永遠的經綸』

是個重點，要多讀幾遍，並且要活讀，例如：『主，謝謝你，召會乃是神永遠的經綸中，

所要得著的目標；召會是神要得著的一個目標，這是神永遠的經綸所計畫要得的一個目

標。每一個得救的人都有分於這個目標。感謝主，我們都有分於神這一個永遠的目標。』

要帶大家一起讀，而不是一個人讀；這是重點。同時，不要盼望一次就把課程講通了；

這點我們都要學。講不通怎麼辦？講不通時，讓問題暫時留在那裡，不要想去解決，慢

慢他就會通，就會明了。 

三  讀一讀大點，說一說，先記住大點 
我們要學著帶新人活讀基督徒的五個基本認識：第一，認識真神；第二，認識基督；

第三，認識聖靈；第四，認識基督的十字架；第五，認識召會。這五大認識，是每一個

基督徒都必須完全熟悉的。在認識召會上，首先要認識，召會是召出的會眾；其次，召

會是基督的身體；第三，召會是基督的配偶；第四，召會是神的家；第五，召會是新人。

然後，我們要解釋頭一項是總稱，說到召會是蒙召出來的會眾。就著基督說，召會是基

督的身體，又是基督的配偶；就著神說，召會是神的家；就著成全神旨意說，召會是一

個新人。這樣帶著他們讀一讀，說一說，就很容易記住召會所是的五個大點。 

四  再回頭來一段一段讀，要句必須多讀二遍 
接著，再回頭來一段一段的讀。譬如，讀到基督的身體這段：經文是『召會是他的

身體，是那在萬有中充滿萬有者的豐滿』。（弗一 23。）內容是『召會乃是一切信入基

督的人，在他的生命和靈裡…』。『在他的生命和靈裡，』這種句子是個要點，必須多讀

二遍。我們可以看見，這本課程寫得很簡潔，句句都像金石，需要重重的來重讀。『為

他構成，』不是為別人，是為著基督；並且不是組織的，不是湊合的，乃是構成的，這

是需要生命來構成的，所以說『在他的生命裡』；也需要靈來構成的，所以說『在靈裡』。 

五  速度不能讀太快，所有重點要用各種讀法來表達 
我們讀時不能讀太快，所有重點，都要重讀；並且有時要高聲讀，甚至呼喊著來讀，

但有時要低聲讀。這些讀法，不要到家聚會才操練，私下就得操練。操練重讀，就是重

新再讀一遍；也要操練高聲讀、低聲讀，並操練慢讀、快讀、呼喊的讀等。課程本身，

已將意思表達得很清楚，所以無須再說甚麼話，只要用各種讀法來表達就彀了。尤其這

些內容裡的句子，有些是無法解釋，也是不可解釋的；一解釋就偏了，所以直接讀即可。 



一個小孩學說話，也是這樣奇妙。譬如，他要學說『水杯』一辭，可能他不懂甚麼

是水，甚麼叫杯，但他聽得懂『水杯』。他或許指著水杯問，這是甚麼？人說『水杯』，

重復幾次後，他學會了，不用解釋『水』是甚麼，『杯』是甚麼，他就知道那是『水杯』。

若是你還一直解釋說，水是流的，杯是裝東西的，那就多餘了，並且還可能把孩子弄糊

塗；只需要教孩子跟著說水杯，說幾次後，他就學會了。所以，不要講太多。舉這比方，

相信我們都能懂也都能受用。 

六  一年五十二週，週週如此照著作 
當我們和初得救的人一同讀時，剛開始他們可能會覺得不知道在讀甚麼，但只要帶

他們多讀幾遍，也不要多講，就是稍微點一點就彀了，他們會懂得的。這個課程不只能

用二十分鐘，用五十分鐘，也可以用一個鐘頭。我們越和他們不離題的談，他們越能明

白；但不多用別的話，只用課程中的話、聖經的話。談二十分鐘有二十分鐘的益處，五

十分鐘有五十分鐘的好處，一個鐘頭有一個鐘頭的效益。盼望我們都看見，這是能把神

的真理，作到人裡面去的路。但願我們一年五十二週，週週如此照著作，成果必然可期。 

七  新路的高山，我們要同心合意的爬上去 
這一步是新路的高山，我們要同心合意的爬上去。家中聚會若是能帶得成功，主的

祝福將隨著我們。 

現在臺北召會，有一萬多人聚會；有三千多分在二十三個會所聚會，有七千多在好

幾千個家裡聚會。盼望再過幾年，臺北有十萬多經常聚會的弟兄姊妹。在同一個主日，

有十萬多人在臺北聚會，那將是何等榮耀的情景。所以說，新路能不能成功，關係著神

永遠的旨意；也在乎你我肯作不肯作。問題不在路，今天的問題是人，要看人肯不肯走，

並怎樣走法。盼望我們眾人都同情，也同心，把肩膀擺進來，一同來走這條神所命定的

新路。 

八  我們都要往前，將家聚會作成功，五年之後成家風 
總之，我們都必須走這條新路。這條路的成功與否，相當在於那些受訓的人。他們

回到各地以後，就當普及這條新路，成為教師，在各處訓練人。這樣，五年之後，這就

會成為我們的家風，我們就不必像今天這樣喫力了。這好比今天臺灣教育普及的情形一

樣，因為整個教育制度建立起來了，所以能輕易的將教育普及化。我們也該如此，把這

些要點作出來，讓這個新路能普及。這一普及，就會是相當不得了的事了，因為可能再

過幾年，成百成千，甚至成萬的臺灣弟兄姊妹，要到世界各地去，福音化整個世界。 

若是臺北這裡有五十萬的聖徒，產生了二萬五千位全時間者，而臺島上的需要並不

是這麼多；那時全時間者就都要往全地去。或是到阿拉伯國家，或是到印度、南非、東

非、西非等地，有的還要到北歐；若是可能，甚至有一天，我們還要送人去蘇俄，將他

們福音化，這真是我們的遠景！我們都要相信，這是會成功的。在經濟方面，若是臺島

十萬多經常聚會的聖徒，都忠心的擺上，以他們的收入和奉獻，供給全時間者應該足足

有餘。 

末了，我們要宣告說，這是一條正路，流起來將不會僅僅是點點滴水，而是匯流而

出的一股洪水。我們都要往前，將家聚會作成功，福音化臺灣，福音化全地。這是太榮

耀的一件事！ 

李常受弟兄於主後一九八七年三月二十四日講於臺北 

 


